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Corral miente: Segob 
Responde al gobernador: no se le dejó solo en lucha anticrimen. 
 

 
Encabeza Puebla ordeña de ductos  
Suma en un año más de mil 700 tomas clandestinas. 
 

 

“No, no y no”: Videgaray sobre 2018 
No intromisión. Pidió a Kelly respetar elecciones. 
 

 

México, líder de AL en turismo: WEF 
Sube ocho lugares en el Ranking de competitividad. 
 

 
Videgaray pide a EU respetar los comicios de México  
Legisladores censuran la ‘‘grosera intromisión’’ de Kelly. 
 

 
Lanza EU ataque contra Siria “por fracaso de Rusia” 
Dispara 59 misiles hacia base aérea en represalia a la agresión con armas químicas. 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

Fingen deportación para cobrar apoyos 
Migración investiga certificados apócrifos. 
 

 
Trump bombardea Siria con 60 misiles Tomahawk 
Los cohetes impactaron instalaciones militares de Bachar Al Sad; lo consideran una 
represalia al ataque con armas químicas a civiles sirios. 
 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


La Razón 
Naucalpan paga 24 mdp por helicóptero contra crimen… y lo manda a la 
bodega 
Lleva 15 días sin realizar un solo vuelo. 
 

 
Respetar proceso electoral, pide Videgaray a EU 
Se descarta como candidato del PRI. 
 

 
¡Atacan a ejercito! 
“Huachicoleros” … 
 

 

¡Ataca EU! 
Confirmo Donald Trump bombardeo contra base militar de Siria desde donde se lanzó 
agresión con las armas químicas; llamó a todas las naciones civilizadas a buscar el 
fin de la matanza y el derramamiento de sangre en esa nación. 
 

 

59 misiles de Trump tras ataque químico  
Lanza ofensiva aérea sobre siria. 
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Panorama Nacional 

 
 

Reitera Peña Nieto trabajo por Venezuela (El Sol de México, Carlos Lara, P.6A 

Nacional). 
“Confiamos que, mediante el acuerdo entre las partes, sean los venezolanos quienes 
restablezcan la normalidad democrática”, consideró Enrique Peña Nieto después de 
reunirse con Lilian Tintori, opositora del régimen actual venezolano encabezado por 
Nicolás Maduro. 
En su cuenta de Twitter, Peña Nieto redactó: “Me reuní con @liliantintori para hablar 
sobre la situación en Venezuela y reiterarle la posición de México”. 
El encuentro se efectuó la tarde noche en la Residencia Oficial de Los Pinos de manera 
privada y posteriormente en una entrevista televisiva, la esposa del opositor, Leopoldo 
Gómez, detalló que el presidente se comprometió a trabajar para restablecer la 
democracia en Venezuela. 
Lilian Tintori indicó que México tiene la oportunidad, como líder de la región, de que en 
la próxima reunión de la Organización de los Estados Americanos (OEA) se aborde el 
tema y la situación que impera en la nación sudamericana. 
 

Respeto a México, pide Videgaray (La Jornada, Agencias, P.3 Y 4 Política). 
Luis Videgaray Caso, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), pidió ayer 
al gobierno de Estados Unidos respeto al proceso electoral presidencial de México, en 
una reunión con el secretario de Seguridad Nacional, John Kelly, realizada en 
Washington. 
‘‘Las decisiones electorales (del país) corresponden sólo a los mexicanos’’, subrayó el 
canciller, quien rechazó aspirar a la candidatura presidencial del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). 
En conferencia de prensa efectuada al término de una visita de trabajo a la capital 
estadunidense, Videgaray Caso reconoció, por otra parte, el interés de la administración 
del presidente Enrique Peña Nieto en renegociar el Tratado de Libre Comercio de 
América del Norte (TLCAN) este mismo año, pues conforme se acerque el calendario 
electoral la complejidad de cualquier negociación internacional se incrementa. 
 

Corral miente: Segob (El Universal, Ariadna García, P.P.-P. A6 Nación). 
La Secretaría de Gobernación (Segob) refutó con cifras al gobernador de Chihuahua, el 
panista Javier Corral, quien acusó que el gobierno federal lo dejó solo en el combate a 
la inseguridad. 
La Segob le respondió que se han desplegado en el estado casi 4 mil 800 elementos de 
fuerzas federales (Policía Federal y de la Secretaría de la Defensa) y no 150, como el 
mandatario chihuahuense dijo. 
Corral, quien pasó el fin de semana del 17 al 21 del mes pasado en Mazatlán jugando 
golf, mientras en su estado se desataba una ola de violencia que dejó 14 muertos, 
aseguró el 27 de marzo que desde enero aumentaron los homicidios dolosos en la 
entidad y que a pesar de que heredó criminalidad cuenta únicamente con 150 policías 
federales. Lo mismo dijo el martes pasado ante senadores del PAN. 
 

Encabeza Puebla ordeña de ductos (Reforma, Benito Jiménez, P.P.-P.7 Nacional). 
Puebla lidera, ahora, la ordeña de combustible de los ductos de Pemex. 
De enero de 2016 a febrero de 2017, esa entidad registra mil 762 tomas clandestinas 
en los ductos de la empresa, un promedio de 4.1 al día, el pico más alto reportado en el 
Estado. 



Tan sólo en este año, Puebla suma siete incendios en ductos de Pemex provocados por 
los llamados huachicoleros, o bien, en bodegas donde se almacena el hidrocarburo 
robado. 
Apenas el 3 de abril se reportaron dos siniestros por tomas clandestinas: uno en Amozoc 
con saldo de una persona muerta y una camioneta calcinada, y otro en Esperanza, 
donde también se quemó una unidad. 
Un día después, una fuga de combustible se reportó en terrenos de cultivo de Quecholac 
en una bodega en donde se guardaba gasolina robada. 
En 2016, Puebla sumó mil 533 tomas ilegales de combustible, por arriba de Guanajuato, 
que reportó mil 309; Tamaulipas, 942, y Veracruz, 668. 
 

Hay 32 mil 236 casos concretos de desaparecidos en el país: CNDH (La 

Crónica de Hoy, Manuel Espino Bucio, P.3 Nacional). 
Resultado de una revisión rigurosa a la información remitida por 27 procuradurías, la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) conformó una base de datos de 
32 mil 236 casos concretos de desaparecidos, entre los cuales aún se tendrá que 
determinar cuántas personas han sido localizadas sin que se haya cancelado el reporte 
de desaparición. 
Al presentar su Informe Especial sobre Desapariciones, el primer visitador de la CNDH, 
Ismael Eslava Pérez informó que las procuradurías aseguraron haber localizado a 48 
mil 827 personas que tenían reporte de desaparición en el periodo de 2005 a agosto de 
2015. 
No obstante, los datos siguen siendo cuestionables, ya que la mayoría de las 
dependencias omitió señalar, entre otros aspectos, el nombre de las personas 
localizadas, nombre y número telefónico de sus familiares, para corroborar. 
 

México, el más competitivo en turismo en AL (El Economista, Alejandro de la Rosa, 

P.28 Empresas y Negocios). 
El turismo en México vuelve a brillar. Durante el 2015 ocupó el sitio 22 en el Índice de 
Competitividad de Viajes y Turismo, elaborado por el Foro Económico Mundial (WEF, 
por sus siglas en inglés) entre 136 países, el mejor desde el 2009, cuando inició su 
publicación. 
Sin embargo, se advirtió la necesidad de concentrarse en mejorar en temas de 
sostenibilidad ambiental (lugar 116), seguridad y protección (lugar 113) y de ambiente 
de negocios (lugar 96), los que tuvieron la peor evaluación, como requisitos para seguir 
escalando posiciones. 
Durante la actual administración, el sector avanzó 22 posiciones (en el 2013 ocupó el 
lugar 44 y repuntó la pérdida de un sitio del reporte previo, del 2011). 
“Hemos desarrollado mucho el turismo en nuestro país, pero todavía hay mucho por 
cubrir, como estimular regiones y seguir impulsando la conectividad aérea”, declaró el 
secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, en Buenos Aires, Argentina, donde se 
presentó el nuevo índice. 
 

Helicóptero de SSP ya realiza sobrevuelos nocturnos para prevenir 
accidentes viales (La Jornada, Josefina Quintero Morales). 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de la Ciudad de México empezó los 
sobrevuelos de seguridad nocturnos para detectar a las personas que conduzcan a 
exceso de velocidad, con lo que se pretende prevenir accidentes, como el ocurrido hace 
una semana en el Paseo de la Reforma, donde cuatro personas que viajaban en un 
BMW perdieron la vida y el conductor resultó ileso. 
Luego del anunció que hiciera el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, respecto de 
la vigilancia que se implementará por la noche en la capital, la Dirección General de 
Servicios Aéreos Cóndores puso en operación los vuelos nocturnos de seguridad. 



La dependencia, a cargo de Hiram Almeida Estrada, indicó que la vigilancia con equipo 
tecnológico de vanguardia se suma al trabajo que realizan los policías durante las 
noches, para garantizar la seguridad de los capitalinos. 
 

Lanza Mancera la app CDMX Contigo en apoyo a connacionales (La Jornada, 

Gabriela Romero Sánchez, Alejandro Cruz Flores, P.29 Capital). 
En apoyo a los connacionales que se encuentran en Estados Unidos, el Gobierno de la 
Ciudad de México puso en operación de manera gratuita la aplicación (app) móvil CDMX 
Contigo, mediante la cual los migrantes que enfrenten una situación de emergencia 
podrán activar un botón, que hará sonar una alerta en los teléfonos de cinco de sus 
contactos y de Locatel, que de inmediato entablará comunicación con el consulado más 
cercano al lugar de origen de la llamada. 
El mandatario capitalino, Miguel Ángel Mancera Espinosa, recordó que se comprometió 
a presentar esta aplicación en la reunión que la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago) tendrá este viernes en Los Ángeles, California, la cual, anticipó, será exitosa, 
ya que acudirán de cinco a siete mandatarios y representantes de otros estados. 
Dijo que la app ya está disponible para el sistema operativo Android y está por liberarse 
en iOS de Apple. Remarcó que el servicio se dará a través de Locatel. 
 

EU lanza decenas de misiles contra una base aérea en Siria (La Jornada, 

Agencias, P.23 Mundo). 
Palm Beach. - Estados Unidos lanzó decenas de misiles crucero contra una base 
aérea en Siria, en represalia por un ataque con armas químicas contra la población de 
Jan Sheijun, que el pasado martes dejó 86 muertos, en una operación unilateral que 
no fue autorizada por la Organización de las Naciones Unidas. 
Agresión estadunidense contra objetivos militares sirios con varios misiles, reportó la 
televisión siria al confirmar el ataque ocurrido en las primeras horas (local) de este 
viernes contra la base Al Shayrat, ubicada en Holms, muy cerca de Jan Sheijun, en la 
provincia de Idlib. 
El bombardeo de Estados Unidos provocó pérdidas, informó una fuente militar siria, sin 
precisar si se trataba de humanas o materiales, indicó la agencia Afp. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Investiga presunto ataque de indígenas de Arantepacua a policías; cinco 
muertos (La Crónica de Hoy, Ignacio Roque Madriz/Corresponsal, p. 11) 

Morelia.- La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Michoacán reforzó 
las investigaciones sobre el caso ocurrido este miércoles en la comunidad indígena de 
Arantepacua, del municipio de Nahuatzen, con saldo de cinco muertos y siete policías 
lesionados, luego de que agentes  antimotines que se trasladaban a retirar un bloqueo 
a la entrada del poblado, surgido por la  disputa de un predio y donde mantienen 20 
vehículos retenidos, fueron presuntamente agredidos a balazos desde el interior de 
viviendas y de la parte alta del cerro. 
Sobre los hechos, la Secretaría de Gobierno informó que después de más de dos meses 
de diálogo y de ocho reuniones de trabajo atendidas por el subsecretario de 
Gobernación, Armando Hurtado Arévalo, y el director de Organización Agraria, José 
Luis Esquivel, los comuneros de Arantepacua desconocieron los acuerdos alcanzados 
y optaron por actuar de manera ilegal, secuestrando vehículos particulares y agrediendo 
con armas de fuego a elementos de la policía de Michoacán. 
Dijo que fue en las primeras semanas de enero pasado cuando se recrudeció un añejo 
conflicto entre las comunidades de Arantepacua y de Capacuaro, municipio de Paracho, 
a raíz de la disputa por un terreno de 520 hectáreas, que por documentación se 



encuentra en litigio, aunque por un decreto presidencial de 1984 le corresponde a 
Capacuaro. 
Hizo notar que a las mesas de trabajo también asistieron funcionarios de los 
ayuntamientos de Paracho y Nahuatzen, de la Procuraduría Agraria y de la Secretaría 
de Desarrollo Territorial y Urbano. 
(Información también publicada en: 24 Horas, online/90° grados) 
 

En Voz Baja/Voto de vida (Columna, La Voz de la Frontera, Aquiles Tacho, p.web) 

Jueves 6 de abril de 2017 
VOTO DE VIDA 
Quien defiende a capa y espada como si se tratase de un voto de vida, por supuesto de 
vida política, es precisamente DAVID PÉREZ TEJADA, quien puede andar tranquilo y 
viendo a la gente a la cara porque cuando fue diputado federal por el Partido Verde, 
votó en contra del aumento de IVA del 11 al 16%, acción por demás sensata, toda vez 
que el daño que ocasionó este aumento al IVA fue una traición a los bajacalifornianos, 
pero en especial a los mexicalenses. Así que PÉREZ TEJADA aún puede andar con la 
frente en alto y saludar y ser saludado por los mexicalenses y presumir que estuvo del 
lado del sentir del pueblo. Los que sí de plano no corren con la misma suerte en lo que 
a congruencia se refiere son los ex diputados federales MARÍA FERNANDA 
SCHROEDER VERDUGO y BENJAMÍN CASTILLO, aunque a este último la suerte y 
las oportunidades políticas lo han regresado a los reflectores al asumir de manera formal 
la Procuraduría Agraria. 
 

Rinden Protesta Nuevos Funcionarios De La Procuraduría Agraria (World 

News, p.web) 

Con el propósito de cumplir con mayor determinación las demandas de los campesinos, 
e incorporarlos con mayores ventajas al desarrollo nacional, el Procurador Agrario, Cruz 
López Aguilar, nombró hoy nuevos funcionarios. 
En solemne ceremonia que tuvo lugar en el Salón de Usos Múltiples de la propia 
dependencia, su titular, tomó la protesta estatutaria a: Hortensia Eréndira Girón Flores, 
como Directora General de Organización Agraria; Fernando Aguilera Hernández nuevo 
Director General de Conciliación, Arbitraje y Servicios Periciales, y a Luis Hernández 
Palacios, como Visitador Agrario Especial. 
Al darles posesión de sus cargos, Cruz López Aguilar, los exhortó a trabajar con 
determinación y compromiso en favor de quienes hacen producir la tierra. 
Expresó la necesidad de rescatar con hechos contundentes, y hacer realidad, la justa 
aspiración de los campesinos, de tener los elementos necesarios para aprovechar los 
recursos naturales de sus ejidos, vivir en paz y dar a sus familias un mejor futuro. 
(Información también publicada en: Sitquije, 1 Foto/Entérate, 1 Foto) 
 

Realizaron Audiencia Campesina SAGARPA, PA y el RAN (El Sol de Durango, 

Marco A. Rodríguez Ruiz, p. 7 G) 

Jueves 6 de abril de 2017 
Región Serrana de Canatlán, Dgo.- La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Registro Agrario Nacional (RAN) y la 
Procuraduría Agraria (PA) estuvieron presentes en la región serrana de Canatlán, 
llevando los servicios del depósito de listas de sucesión de derechos agrarios, así como 
el registro al padrón de beneficiarios de los programas de apoyo al campo que otorga la 
SAGARPA, brindando también audiencia campesina. 
 

Castillo Valdez toma protesta como procurador agrario en BC 
(Uniradioinforma.com, p.web) 

Jueves 6 de abril de 2017 
Mexicali.¬ Benjamín Castillo Valdez tomó protesta este jueves como delegado de la 
Procuraduría Agraria, en Baja California, para dar continuidad a la defensa y 



salvaguarda de los derechos de los sujetos agrarios, como es la encomienda de esta 
entidad del Gobierno de la República. 
Lo anterior lo señaló el coordinador general de Delegaciones de la PA, quien dio 
posesión formal del cargo a Castillo Valdez, con la representación de la secretaria de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Rosario Robles Berlanga y del 
Procurador Agrario, Cruz López Aguilar. 
 

Tienen productores la solución a las denuncias agrarias (Novedades Quintana 

Roo, Ángel Castilla, p.web) 

Jueves 6 de abril de 2017 
Chetumal, Q. Roo.- Los 34 casos de denuncias que se encuentran en el Tribunal Agrario 
de Quintana Roo se solucionarán una vez que los productores se pongan de acuerdo 
con las autoridades federales y estatales respecto a las indemnizaciones. 
Arturo Bolaños Medina, delegado de la Procuraduría Agraria en Quintana Roo, informó 
que trabajan para que los ejidatarios tengan la indemnización correspondiente, con la 
priorización de aquellos casos con más de ocho y 10 años en litigio, situación que prevé 
se solucionen en el transcurso de este año. 
Dijo que se priorizó la solución a los casos más añejos y los relacionados a la 
construcción de carreteras y caminos por parte de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes y Gobierno del Estado, mismas que se encuentran en diferentes fases en 
el tribunal, entre aporte de pruebas, peritaje topográfico e identificaciones exactas de 
las superficies, entre otras cuestiones. “En el momento en que los involucrados lleguen 
a un acuerdo, solicitaremos al Magistrado que se pare el juicio, porque ya se llegó a un 
arreglo y es lo que se está buscando, antes de terminar el año se debe de dar la 
sentencia y condena al pago de indemnización”. 
 

Llama PA al diálogo a ejidos de la “súper”, señala Pedro Silerio (La Voz de 

Durango, p.web) 

Jueves 6 de abril de 2017 
La Delegación de la Procuraduría Agraria (PA) lanzó un llamado a los ejidatarios de 
Cieneguita, El Pino y Estación Otinapa y San Carlos, a que exista la cordura, el diálogo 
y armonía para llegar a acuerdos y evitar la toma de casetas de cobro de Garabitos y 
Llano Grande, de la supercarretera Durango-Mazatlán, que anunciaron ante la presunta 
falta de pago por sus tierras afectadas con esta obra. 
El delegado de la dependencia federal, Pedro Silerio García, señaló que lo más 
importante es llegar a acuerdos de carácter conciliatorio, como elemento fundamental 
que se privilegia en la Procuraduría y obtener una solución. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Federación concluye primera etapa de construcción de casas en Veracruz 
(Grupo Fórmula, p.web) 

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) entregó las primeras 
19 de 50 nuevas viviendas a familias que perdieron su hogar por las lluvias severas 
ocurridas entre el 6 y el 10 de junio de 2014 en la colonia Ampliación Granjas de la 
Boticaria, de la localidad de Mata Cocuite, municipio de Veracruz. 
México.- La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) entregó las 
primeras 19 de 50 nuevas viviendas a familias que perdieron su hogar por las lluvias 
severas ocurridas entre el 6 y el 10 de junio de 2014 en la colonia Ampliación Granjas 
de la Boticaria, de la localidad de Mata Cocuite, municipio de Veracruz. 
 

Vivienderas anotan segundo día de alzas (El Economista, p. 4 TE) 



Por segunda jornada consecutiva, las acciones de las desarrolladoras de viviendas 
fueron las de mejor desempeño en la Bolsa Mexicana de Valores. 
El precio de los títulos de Homex, Urbi y Geo avanzó la jornada 23.30, 10.42 y 14.16%, 
respectivamente. Los papeles de Homex se ubican en 1.27 pesos, los de Urbi en 6.57 
pesos y los de Geo en 2.50 pesos por título. 
Pese a la recuperación que han tenido en las última dos jornadas, los papeles de Urbi 
han retrocedido en el año 12.40% y los de Geo 58.12%; los únicos que se mantienen 
en terreno positivo son los papeles de Homex, que han ganado 13.39%, aunque la 
emisora se vio envuelta en un fraude contable. 
A principios de marzo, se dio a conocer que el fraude contable por 3,300 millones de 
dólares de Homex detectado por la autoridad regulatoria estadounidense y en el que 
colaboró la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. 
 

La venta de vivienda nueva cayó 17.9% el inicio de año (El Economista, Fernando 

Gutiérrez, p. 14) 

Durante enero pasado se lograron colocar 18,538 viviendas nuevas en todo el país, lo 
que significó una caída de 17.9% con respecto al mismo periodo del 2016. Con este 
descenso, la venta de este tipo de unidades logró su tercer año consecutivo a la baja 
para el primer mes del año, según la firma Realty World. 
De acuerdo con su más reciente reporte inmobiliario, del total de entidades federativas, 
sólo tres tuvieron alzas en las ventas de vivienda de este segmento durante el primer 
mes del año: Aguascalientes con un crecimiento de 42.8%, la Ciudad de México con un 
alza de 38.3% y Nuevo León, que reportó un ascenso de 0.8 por ciento. 
“Los descensos más severos fueron en los estados de Tabasco y Oaxaca, con 60.5 y 
60.6%, respectivamente. Sin embargo, otras entidades también registraron caídas, 
como Michoacán con 50.1% y Sonora con 41.5%, entre otros”, indicó la firma. 
Para Javier Tapia, director ejecutivo de Previsión Legal (firma coadyuvante en la 
elaboración del reporte), las decisiones de inicio de año de política monetaria tanto de 
la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) como del Banco de México (Banxico) 
afectará el acceso al crédito y prueba de ello son estos descensos en la colocación de 
vivienda nueva. 
 

Gobierno de Campeche y Conavi evalúan programas de vivienda (El Sol de 

México, Jorge Chi Segovia/Corresponsal, p. 5 República) 

Campeche, Camp. - El gobernador Alejandro Moreno Cárdenas y el director general de 
la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), Jorge Wolpert Kuri, sostuvieron una reunión 
de trabajo para dar seguimiento a los avances de programas de vivienda que se 
desarrollan en la entidad, así como el proyecto “Campeche Ciudad Sustentable”. 
En el encuentro, en donde se abordaron los programas “Vivienda a Migrantes” y “Casa 
Maya”, el titular de la Conavi expresó su reconocimiento a la administración estatal por 
el respaldo que está otorgando a las acciones de vivienda, principalmente para 
beneficiar a la gente de más escasos recursos. 
Wolpert Kuri, destacó que Campeche ha sido la primera entidad del país en impulsar el 
programa de vivienda para migrantes, el cual a la fecha promueve la construcción de 61 
acciones en la comunidad de Alfredo V. Bonfil, municipio de Campeche, y 90 en el 
municipio de Candelaria. 
 

Asegurado el Fondo Minero en Guanajuato, dice alcalde (El Sol de México, 

Monserrat Caudillo/Corresponsal, p. 7 República) 

Guanajuato, Gto. - El alcalde Edgar Castro negó que exista retrasos por parte del 
municipio o del Estado en la presentación de proyectos para acceder a recursos del 
Fondo Minero. 
Lo anterior en relación a lo expresado por el delegado Javier Contreras Ramírez, titular 
de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), quien refirió que el 



recurso del fondo Pueblos Mineros se encuentra estancado debido a que ni el Gobierno 
del Estado ni el municipal han presentado proyectos para poder activar este recurso. 
 

Anuncia Infonavit más beneficios del crédito en pesos (La Jornada, Patricia Muñoz 

Ríos, p. 13) 

En el nuevo programa de crédito en pesos del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit) no se cobrará la comisión por administración de los 
préstamos hipotecarios a quienes ganen hasta 2.6 UMA (unidades de medida y 
actualización), es decir, hasta 4 mil 690 pesos al mes; tampoco pagarán seguro de 
daños contra desastres y el organismo les otorgará un complemento de pago, a fin de 
que se reduzcan su mensualidad. 
El instituto explicó que para los acreditados que ganan entre 2.7 y 6.5 UMA –hasta 14 
mil 725 pesos–, la comisión por administración del crédito será de 0.3 por ciento, y 
quienes tengan ingresos superiores a estas cantidades pagarán uno por ciento. 
En relación con la tasa de interés, sostuvo que ésta quedará fija en 12 por ciento anual 
para todos los acreditados. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

México podría importar, sin aranceles, maíz argentino: Guajardo (La Jornada, 

Reuters, p. 20) 

Buenos Aires. México podría abrir cupos para importar maíz argentino o brasileño sin 
aranceles, en medio de las tensas relaciones comerciales que mantiene con Estados 
Unidos, que actualmente es su principal vendedor del cereal. 
Si yo tengo algún problema en la negociación con América del Norte (...) tengo el 
derecho de establecer cuotas con arancel cero si me veo en la necesidad de hacerlo, 
señaló el secretario de Economía mexicano, Ildefonso Guajardo, durante el Foro 
Económico Mundial que se desarrolla en Buenos Aires. 
México ha confiado durante años la importación de granos de Estados Unidos en el 
marco del Tratado de Libre Comercio de América del Norte. Pero ante la incertidumbre 
sobre el futuro del tratado, que el presidente estadunidense Donald Trump quiere 
renegociar, México ha empezado a mirar a otros mercados. Argentina se consolidaría 
en la temporada 2016-2017 como el segundo mayor exportador de maíz del mundo, 
detrás de Estados Unidos. 
 

Algodón y nuez, los cultivos de alta rentabilidad (El Sol de México, César Acosta, p. 

2 República) 

Gómez Palacio, Dgo.- Los campesinos de La Laguna de Durango tienen confianza y 
certidumbre de alcanzar buenos precios internacionales en la venta de algodón y la 
nuez, luego que China, Japón y los Estados Unidos se han interesado en su 
comercialización. 
 

Piden productores buen precio por tonelada de sorgo: López Arenas 
(Periódico Express, Carlos Pineda, p.web) 

El presidente de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de Nayarit, 
Antonio López Arenas, señaló en entrevista que el precio del sorgo por el momento 
sigue a la baja, por lo que se ha estado platicando con los productores (y prestadores 
de servicios vulgarmente llamados coyotes), para ver de qué manera se mejora el precio 
al productor campesino, ya que lo quieren pagar a muy bajo precio. 
Abundó el dirigente cenecista que el lunes pasado se reunió con algunos de los 
compradores de sorgo para  llegar a un convenio a favor de los productores, pero no 
quieren dar más que 3,320 pesos por tonelada, “y entonces nosotros logramos en el 



estira y afloja con un comprador que se pagara en 3,350 pesos, y eso favoreció un poco 
a nuestros compañero”. 
 
 

Organizaciones Campesinas 
 
 

Campesinos, sindicatos y estudiantes crean frente en apoyo a López 
Obrador (La Jornada, Carolina Gómez Mena, p. 12) 

Organizaciones campesinas, sindicales, sociales y estudiantes universitarios 
provenientes de varias entidades del país realizaron el primer foro para concretar un 
gran movimiento social que logre un cambio en el modelo de desarrollo, vía el apoyo a 
Andrés Manuel López Obrador, dirigente de Morena, en las elecciones de 2018. 
Acordamos reunirnos para comenzar los trabajos de unificación con el fin de cambiar el 
gobierno de la República en 2018 y acabar con el régimen de la corrupción y de las 
desigualdades socioeconómicas, señaló Eduardo Navarro Padilla, del Frente Popular 
Francisco Villa Siglo XXI, quien leyó el pronunciamiento titulado Unidad de las fuerzas 
progresistas para construir un movimiento por el cambio en el 2018. 
Benito Mirón, del Movimiento Nacional Organizado Aquí Estamos, señaló que las 
instituciones en México ya no representan los intereses del país. Desglosó que el Poder 
Legislativo ha abdicado de su obligación de aprobar leyes en beneficio de la gente; el 
Judicial tiene un comportamiento vergonzoso que impide que se escuche la voluntad 
del pueblo, y el Ejecutivo se ha cubierto con el manto de la incapacidad y corrupción. 
 
 
 
 

 

 
Para consultar fechas atrás >>> 

 
Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx 

 
  

http://www.pa.gob.mx/noticias/atras.htm


 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 


